筑紫地域コミュニティづくり 第4回学習会

	***************************************				(回答者53人)
属	性別	男性34人、女性18人、不明•未回答1人			
性	年齢		、、30歳代―4人、40歳代―2 人、70歳以上17人、不明・オ		
理解度	問2. 今回の学習会(ワークショップ)について、全体の印象はいかがでしたか?		よかった まあまあ 工夫が必要 その他 不明・未回答	28 人 20 人 5 人 0 人 0 人	52.8% 37.7% 9.4% 0.0% 0.0%
	問3. グループ内での話し 合いはどうでしたか?		活発にできた ある程度できた あまりできなかった できなかった その他 不明・未回答	28 人 24 人 0 人 0 人 1 人	52.8% 45.3% 0.0% 0.0% 0.0% 1.9%
	問4. グループ内で話し 合った活動についてどうで したか?		満足できる活動が話し合えたある程度満足できる	15 人 31 人 2 人 0 人 4 人	28.3% 58.5% 3.8% 0.0% 7.5% 1.9%
	問5. 学習会(ワークショップ)を通して、これからのまちづくりの方向性は?		方向性を見出すことができたある程度見出すことができた	10 人 26 人 8 人 9 人 0 人	18.9% 49.1% 15.1% 17.0% 0.0% 0.0%
感想・意見	①既存のもの、新しいもの、各自ふせん3つまで、考える時間が短く、充分な意見交換ができたかどうかが分からなかったが、多くの意見が交換出来てよかった。(30代、男性)				
	②ワークショップはコミュニティができあがってからも続けて行けるとよいと思います。こういう話し合いの場でないと、いろいろな面が見えてこないと思うので。いろいろな立場、地域の方々たちが意見しあうとよいと感じました。このようなファシリテーターさんがいるワークショップの会がよいと思います。(40代、女性)				
	③実は個々でいろいろな活動がすでに行われていることがわかった。これらの良いとこ取りでコミュニティとして活動すればより良いものができると感じた。(50代、男性) ④いろんな人達と話をすることができたのはとてもよかったが、これからコミュニティづくりにどのようにつなげていくのかが見えてこない。一部の人たちではなくて、たくさんの人たちの中でコミュニティ組織づくりを提案すべきだと思います。(60代、男性)				
	⑤学習会への参加をされてる方々の真摯な姿勢が感動的であった。(60代、男性) ⑥現状の区の制度からどう変わっていくか。問題点の抽出から改善のストーリーが全くない事に疑問を 覚えます。コミュニティでの活動目標も必要かもしれないが現状をどう改善していくかの議論が欲しい。 (60代、男性)				
	⑦また、これからもずっと続けてください。とてもいい企画でしたし、私にとってもいい勉強になりました。 ありがとうございました。(60代、男性)				
	⑧高齢者が均(60代、男性))社会から歩行者中心のまちづ	くりを目指すべきだとの	の意見に集約された。

- ⑨もう少し多くの方の意見があったら良かったと思う。(60代、女性)
- ⑩自分自身の学習の必要性を感じた。(70代、男性)
- ⑪グループが各分野の方で構成されていて広く知る事が出来た。若い方が積極的に行動され、明るい未 来を感じた。話し合っているうちに課題が整理され、大変よい学習会でした。ありがとうございました。(70 代、男性)
- ⑫今まで議論してきたものが、具体的にどのような姿(型)になるのかがわからない。(70代、男性)
- ⑬今後、どのような方向に持っていくのかが見えてこない。(不明、男性)